
 

 

 
第 22 回 議会のあり方調査特別委員会 会議概要 

 

【開 催 日】 平成２８年６月２日 

【開催場所】 第１委員会室 

【会議時間】 午前１０時～午前１１時５０分 

【出席委員】 

委 員 長 矢 田 松 夫 副 委 員 長 河 﨑 平 男 

委 員 石 田 清 廉 委 員 伊 藤   實 

委 員 河 野 朋 子 委 員 下 瀬 俊 夫 

委 員 松 尾 数 則   
 

【欠席委員】 なし 
 

【委員外出席議員等】 

議 長 尾 山 信 義 副 議 長 三 浦 英 統 

議 員 岡 山   明 議 員 吉 永 美 子 
 

【事務局出席者】 

事務局長 中 村   聡 事務局次長 清 水   保 

 

【調査事項】 

１ 議員定数について 

２ 議員報酬・政務活動費について 

３ その他 

 

【会議の概要】 

１ 議員定数について 

条例の形式、特に前文の意味について事務局から説明の後、議員定数に

ついて、前回に引き続き協議した。 
 

 主な協議内容  

〇 議員数については、２２人とすることで一致した。 

〇 理想としての２５人について、前文として条例に残すという意見と委

員長報告で報告すればよいという意見があった。 

 

 結論  

事務局で前文素案を作成し、それをたたき台として検討することとし

た。 



 

 

 

２ 議員報酬、政務活動費について 

附属機関の設置方法について、検討した。 
 

 主な協議内容  

〇 市民と専門的知見がきちんと議論できる仕組みが必要だ。 

○ 審議会の委員数は７人か８人がよい。 

○ 諮問する内容は、議員報酬と政務活動費のみだけではなく、議員定数

も入れたほうがよい。 

 

 結論  

附属機関の設置方法について、委員会での協議結果を踏まえ、江藤

先生にアドバイスを受けながら、協議していくこととした。 


